



Compte-rendu d'activités saison 2024/2025:

COMMISSION DE DISCIPLINE

Discours sur la discipline en football amateur

Mesdames, Messieurs, chers membres du club, chers joueurs, parents, et passionnés de football,

La discipline est un pilier fondamental du football amateur, tant sur le terrain qu'en dehors. Elle englobe le respect des règles du jeu, des décisions arbitrales, des adversaires, mais aussi des entraîneurs et coéquipiers. Contrairement au football professionnel, où des structures rigoureuses encadrent les joueurs, le football amateur repose souvent sur la responsabilité individuelle et l'esprit collectif.

Être discipliné signifie arriver à l'heure aux entraînements, respecter les consignes tactiques, faire preuve de fair-play et adopter une attitude positive en toutes circonstances. Cette rigueur favorise la cohésion d'équipe, le progrès personnel et l'image du club. La discipline contribue aussi à la sécurité et à l'équité des rencontres sportives, renforçant le plaisir de jouer et la passion pour le football.

En résumé, la discipline dans le football amateur ne se limite pas à l'application des règles : elle reflète des valeurs essentielles comme le respect, l'engagement et le dépassement de soi.

I. Un constat préoccupant : les dérives disciplinaires

Chaque saison, nos instances régionales et nationales doivent faire face à un nombre croissant de comportements inacceptables : insultes envers les arbitres, violences verbales, parfois même physiques, entre joueurs, dirigeants, voire supporters.

Cette année, notre district a dû traiter plus de 175 dossiers disciplinaires dont 1 pour des U13 et 2 pour des U11

Ces chiffres ne sont pas juste des statistiques. Ce sont des situations concrètes qui fragilisent nos clubs, découragent nos arbitres, et donnent une mauvaise image du football amateur, souvent injustement associé à ces débordements.

II. Une violence qui dépasse le cadre sportif

Ce que nous observons sur nos terrains n'est pas une simple affaire de sport : c'est aussi le reflet d'une société en tension. Aujourd'hui, les rapports humains sont de plus en plus tendus. L'agressivité s'exprime plus facilement, que ce soit dans la rue, sur les réseaux sociaux, ou dans les stades.

Le football, comme toute activité collective, est un miroir de la société. Quand la violence verbale devient banale, quand le respect de l'autorité est mis à mal dans notre quotidien, il n'est pas étonnant que cela se retrouve sur un terrain, où les émotions sont décuplées.

Mais justement, le football amateur doit être un lieu d'éducation, de canalisation des émotions, de transmission des valeurs. Nous avons une responsabilité collective, éducative même, pour faire en sorte que nos jeunes — et les moins jeunes — apprennent à perdre, à se relever, à respecter l'autre, qu'il soit coéquipier, adversaire ou arbitre.

III. Une mobilisation nécessaire

Nous devons travailler ensemble : éducateurs, dirigeants, parents, bénévoles, instances, pour renforcer la sensibilisation à ces enjeux.

Cela passe par :

- des sanctions justes mais fermes,
- des rappels constants sur le rôle de chacun dans la vie du club.

Car ce n'est pas seulement une affaire de règlements, c'est une affaire de culture. La culture du respect. La culture du jeu. La culture du sport.

Merci à chacun d'entre vous de contribuer à un football plus sain, plus respectueux, plus digne des valeurs que nous voulons transmettre.

Le football amateur, c'est une école de la vie. Soyons à la hauteur.

Le Président de la commission de discipline,

Malik KALAA ZELFA